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半山社區事務促進會- 張伯勳發言 

 

對 2012 年行政長官及立法會產生辦法的一些意見 
 

為使香港的未來能穩定地發展，我認為香港的政制必須循序漸進

地向前發展，因為歷史已清楚地告訴我們，在任何的社會推行跳躍式

的政治發展方案，必定會帶來社會的混亂，所以我贊成特區政府今次

提出的 2012 年行政長官及立法會產生辦法的建議方案，一步一步地

為香港實現普選之路： 

 
1. 香港作為中國的一個地方行政區，在政制的發展方面必須符合

「基本法」和人大常委會 2007 年 12 月 29 日所作出決定的有關規

定，今次 2012 年行政長官選舉委員會的人數建議由現在的 800 人

增至 1200 人，在該框架下已體現出極大的民主化進程，暨兼顧了

各階層的利益，亦擴大了市民在選舉行政長官時的參與度，有利

於 2012 年行政長官選委會向 2017 年行政長官普選時的提名委員

會過渡。 
 
2. 贊同立法會議席增加 10 席，以吸納更多不同代表性的人士進入

議會參政，這亦更切合社會的需求。其中 5 席由地區直選中產生，

議席按人口比例分配給各大選區；另 5 個新增功能團體議席則連

同原來的 1 個區議會議席，由區議會民選區議員用「比例代表制」

互選產生，以擴大新增功能團體議席的選民基礎，能更進一步提

高立法會的民主成分和代表性。 
 
3. 不支持永久保留由非中國籍和持有外國居留權的香永久性居

民出任立法會議員的安排，應該續步減少此等議員數目，以達致

全數議員皆為中國籍。 

 

 

現在香港的發展已明顯滯後於同區的其他地方，我認為這些與近

年來本港的政治爭拗有很大的關係。作為土生土長的香港人，我覺得

香港現在已比以前港英時期有更多的民主和自由，我覺得大家應該將

眼光放在香港未來的經濟發展上。現時是香港各政黨放低成見的時

候，大家應坐下來尋求共識，令香港的政制發展可以向前踏進一步，

不要再原地踏步，停留在無止境的政治爭拗之中。 


